

Capital d'amorçage : à l'aube d'une nouvelle ère, Occitanie Angels affiche ses fortes ambitions

Né en juin dernier de la fusion entre le toulousain Capitole Angels et le montpelliérain Melies Business Angels, le nouveau réseau d'investisseurs Occitanie Angels a organisé le 20 novembre 2025 à La Cité une soirée des lauréats. L'occasion de mettre en lumière le travail des start-up soutenues par la nouvelle entité qui, avec près de 200 membres actifs, fait partie des business angels les plus structurants de France.



Pour la première fois, la soirée a réuni des jeunes pousses et investisseurs de l'Occitanie Ouest et Est. Sur la scène, les lauréats de l'édition 2025. (©Occitanie Angels)

« Ensemble pour être plus fort est véritablement notre objectif. » Voilà ce que déclaraient **Pierre Carli**, président de Capitole Angels (Toulouse) et **Philippe Nahoum**, président de Melies Business Angels (Montpellier) en juin dernier, à l'annonce de la fusion des deux associations d'investisseurs individuels. Validée par les assemblées générales respectives, cette décision stratégique majeure marque un véritable tournant pour l'écosystème entrepreneurial régional.

Désormais unifiée sous le nom d'Occitanie Angels, la nouvelle structure revendique plus 200 investisseurs privés, faisant d'elle l'un des plus grands réseaux de business angels de France. Avec, depuis 2006, le financement de 108 start-up à travers 181 opérations, pour un total de 18 M€ investis, tout en recevant chaque année plus de 300 candidatures d'entrepreneurs.

Une fusion au service d'un territoire

Entre mutualisation des moyens, synergie des équipes et des compétences ou encore expertises élargies, le réseau affiche de nouvelles ambitions au service de sa mission qui reste, elle, inchangée. À savoir, soutenir durablement la création et le développement de start-up innovantes en Occitanie. Pour cela, il annonce une montée en puissance rapide autour de trois objectifs : recruter plus de 200 membres d'ici 2026, porter à 2 M€ les montants investis chaque année dans les jeunes pousses et offrir un accompagnement de proximité à tous les porteurs de projet du territoire.

« La création d'Occitanie Angels nous donne une nouvelle dimension régionale et renforce notre capacité collective à soutenir l'innovation. Dans un contexte de plus en plus difficile pour les pépites, les réseaux de business angels jouent un rôle essentiel dans l'amorçage », a ainsi expliqué Pierre Carli, désormais co-président d'Occitanie Angels à l'occasion de la cérémonie de remise des prix des lauréats 2025 du réseau.

Premier événement d'envergure organisé sous la bannière régionale Occitanie Angels, cette soirée a réuni le 20 novembre dernier à Toulouse, à La Cité, un certain nombre d'acteurs de la vie économique et politique (chefs d'entreprise, investisseurs, élus, etc.) issus de tout le territoire occitan. Directrice du Grand Marché MIN Toulouse Occitanie, **Maguelone Pontier** était l'invitée d'honneur de cette édition.

Des projets innovants à fort potentiel

Une édition qui a vu six start-up soutenues par Occitanie Angels être récompensées pour leur innovation et leurs avancées significatives au cours de l'année :

Fondée en 2014 par **Celia Belline**, **Sylvie Pucheu** et **Marie-Pierre Pasdelou** - trois anciennes cadres de Sanofi - la pépite héraultaise Cilcare remporte le « prix du développement international ». Biotech spécialisée dans l'otologie, l'entreprise développe deux médicaments qui visent la synaptopathie cochléaire, une pathologie qui menace plus d'un milliard de jeunes et touche 10 à 15 % de la population adulte mondiale. Grâce à une forte expertise en R&D préclinique et clinique, ainsi que la signature en début d'année d'un accord de licence sur option avec un laboratoire japonais en vue de leur commercialisation, la start-up s'impose aujourd'hui comme un acteur de référence mondial. Elle a d'ailleurs bouclé fin 2024 un tour de table de 40 M€.

Autre lauréat, Drone Geofencing qui obtient le « prix de la souveraineté ». Crée en 2019 par **Anne et Samuel Brau**, aujourd'hui directrice générale et président, la société nîmoise développe des technologies permettant de piloter et coordonner des flottes ou essaims de drones, capables d'adapter leurs trajectoires en temps réel. Leur solution couvre de nombreux usages civils (livraison automatisée, surveillance, gestion de crise, maintenance d'infrastructures) et permet, dans le domaine militaire, la mise en œuvre d'essaims de drones pour des missions de défense ou de diversion. Fin 2023, la start-up a levé 1,4 M€ afin d'industrialiser ses logiciels innovants, et ainsi démarrer leur commercialisation en Europe.

Lancée en 2020 par **Olivier et Maryline Huc**, deux passionnés de boxe, la jeune poussière tarnaise I-Percut décroche le « prix de la résilience ». L'entreprise, qui commercialise depuis 2023 une housse connectée pour sac de frappe baptisée I-Perskin, a développé en 2025 un nouveau produit dérivé du premier : l'I-Perfit. Cette console, qui permet de synchroniser plusieurs I-Perskin, vise, avec ses 250 exercices intégrés, les cours collectifs de boxe fitness ou fitboxing. Après une première augmentation de capital de 300 K€ opérée cette année, la start-up prépare déjà un second tour de table de 2 à 3 M€ en vue de partir à la conquête des États-Unis. Outre Atlantique, le marché des équipements de fitness devrait atteindre les 47,78 Md\$ d'ici 2030 (source Mordor Intelligence).

Installée à Labège, à proximité du centre-ville de Toulouse, G-Clips remporte le « prix de l'innovation technologique ». Co-fondée en 2020 et dirigée par **Rosie Dawaliby**, docteure en Sciences, la biotech développe une technologie brevetée permettant de stabiliser et produire des protéines membranaires fonctionnelles, essentielles pour la recherche biomédicale. Cette avancée ouvre la voie à de nouvelles stratégies de traitement dans des domaines tels que l'oncologie, les maladies auto-immunes ou les maladies infectieuses. La société, qui vise les 5 M€ de chiffre d'affaires à horizon de cinq ans, a annoncé en mars dernier une levée de fonds de 1 M€ pour monter en puissance avec le renforcement des équipes commercial et R&D, l'investissement dans des

équipements de pointe ou encore l'intégration d'outils de prédition à base d'IA.

Des levées de fonds décisives

À la tête d' APS , pour Agnostic Production Systems, **Nicolas Navarro** repart avec « prix de la réindustrialisation ». Depuis sa création en 2023, la deeptech biterroise s'est donnée pour mission de rendre la digitalisation accessible à toutes les usines, même les plus petites. Pour cela, l'entreprise développe des solutions digitales simples et évolutives pour aider les industriels à moderniser leurs opérations et outils de production, sans complexité ni rupture. Un positionnement qui fait d'elle un acteur clé de la réindustrialisation en France et en Europe. En septembre dernier, APS - qui compte plus de 20 collaborateurs - a clôturé un tour de table de 700 K€ pour finaliser sa solution logicielle modulaire de pilotage industriel.

Dernier lauréat 2025 d'Occitanie Angels, la Scop toulousaine **Ethikis** a décroché le « prix de la démarche responsable » pour son label Longtime , premier du genre dans l'UE dédié à la valorisation des produits conçus pour durer. Indépendant, celui-ci repose sur un cahier des charges exigeant de 38 critères, évaluant robustesse, réparabilité et qualité du service après-vente. Objectif ? Lutter plus efficacement contre l'obsolescence des produits et donc aider à la préservation des ressources ainsi qu'à la réduction des déchets. Il est attribué aux entreprises après un audit rigoureux réalisé par un organisme de contrôle, garantissant ainsi l'impartialité et la conformité aux critères de durabilité.